

La littérature du XVIIIe siècle

Jean Jacques Rousseau

Emile 1762

C'est le chef-d'œuvre de Rousseau qui contient toutes les idées de l'auteur. Dans ce roman, Rousseau avait établi ce principe : l'homme est bon par nature. Rousseau veut que la mère nourrisse elle-même son enfant. Le précepteur qui doit se consacrer au jeune Emile surveille ses impressions et ses sensations. Il éloigne Emile de mauvaises habitudes. Emile a appris à marcher tout seul, dans un pré, il s'exerce à la course, à la nage, aux divers jeux. Il va toujours nu-pieds, la tête découverte, il porte des vêtements clairs. A douze ans : c'est un enfant robuste et sain. Rousseau a établi cette loi au lieu de gêner la volonté de l'enfant en lui imposant l'arbitraire des désirs adultes, il convient, au contraire, de l'aider à réaliser ses propres expériences.